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令和 4年度第 1回 亀山市地域公共交通会議 議事概要 
開催 

日時 
令和 4年 6月 28 日（火）10 時 30 分～ 

開催 

場所 
亀山市役所 職員会館 2階会議室 

出席 

委員 

 

14 名 欠席委員 3 名 傍聴人 0 名 

委員 17 名中 14名の出席により会議成立 

議事 

次第 

1.会長挨拶 

2.活発で良い議論ができる会議のために 

3.報告事項 

（1）特定目的地停留所の追加設置及び変更について（資料 1） 

(2) 乗合タクシー事業の令和 3年度実績について（資料 2） 

(3) 地域公共交通計画策定について（資料 3） 

(4) ＪＲ加太駅舎について（資料 4） 

(5) 関西本線（加茂～亀山間）について（資料 5） 

4.協議事項 

（1）規約の一部改正について（資料 6） 

（2）令和 3年度及び令和 4年度の会計報告等について（資料 7,8） 

（3）令和 3年度地域公共交通事業評価について（資料 9） 

（4）地域公共交通確保維持事業（亀山市地域公共交通計画）について（資料 10） 

 

議事 

概要 

≪議事概要≫ 

1.会長挨拶 

（会長） 

皆さん、こんにちは。本年 4月 1日付で副市長を拝命いたしました山本と申します。

どうぞよろしくお願いいたします。併せて本会議の会長も担任いたすこととなりまし

た。何分不慣れでございますので、皆様のご協力により進めてまいりたいと存じますの

で、よろしくお願い申し上げます。 

 

2.活発で良い議論ができる会議のために 

＜国土交通省中部運輸局三重運輸支局首席運輸企画専門官より説明＞ 

 

3.報告事項 

（1）特定目的地停留所の追加設置及び変更について（資料 1） 

(2) 乗合タクシー事業の令和 3年度実績について（資料 2） 

(3) 地域公共交通計画策定について（資料 3） 

(4) ＪＲ加太駅舎について（資料 4） 

(5) 関西本線（加茂～亀山間）について（資料 5） 

＜事務局より説明＞ 

 

（座長） 

乗合タクシー事業の令和 3年度実績について、コロナ禍においては、公共交通が厳し

い状況の中、乗合タクシーの令和 3年度実績は、令和 2 年度実績に比べ増加し、素晴ら

しい結果だったと思います。 

先ほど説明がありましたが、他人とは乗り合わないように運用されたのですか？ 

 

（事務局） 

コロナ禍においては、家族や友人以外の方とは、基本的に乗り合わないように運用し

ました。 
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（座長） 

特別な運用をした結果、安心して出かけることができたため、利用が増加したと思い

ます。さわやか号等は利用者が減っているのでしょうか？ 

 

（事務局） 

減っています。 

 

（座長） 

バス利用者が減少する中、バスを補完する乗合タクシーは重要な役割を果たしていた

と思います。 

ＪＲ加太駅舎について、コロナ禍のため展示スペースの利用や憩いの場を活用した活

動をすることはできないと思いますが、何か活用は始まっているのでしょうか？ 

 

（事務局） 

イベントの計画をされており、今後利用を見込んでいます。現在は、観光客や登山客

などが利用されていると伺っています。 

 

4.協議事項 

（1）規約の一部改正について（資料 6） 

＜事務局より説明＞ 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

それでは、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

質問等ないようですので、承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（委員一同）承認 

 

（2）令和 3年度及び令和 4年度の会計報告等について（資料 7,8） 

＜事務局より説明＞ 

＜監事より監査報告＞ 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

 それでは、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

 

（委員） 

 令和 4年度の利用促進啓発グッズはどのように配布する予定でしょうか？ 

 

（事務局） 

 各種イベント時や地域との意見交換会、乗合タクシーの出前講座等で配布を考えてい

ます。 

 

（座長） 

 図書館開館時にも配布したらよいと思います。 

 ちなみに、図書館開館時に何かイベントをされるのでしょうか？ 

  

（事務局） 

 記念式典等あろうかと思いますが、現在検討していると伺っております。 
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（座長） 

 おそらく何かされると思いますので、公共交通のＰＲができるのであれば、していた

だければと思います。 

 その他、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

 

（委員） 

 朝夕の通勤・通学時間帯の送迎による駅混雑について何か対応できないでしょうか？ 

 

（会長） 

 市としても、朝夕の送迎等による駅混雑状況について認識しています。 

亀山駅前の再開発が秋に完成予定であり、駅前の車の乗降場を増やし、送迎等の渋滞

緩和に向け、対策を講じる予定です。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

また、高校生が図書館で勉強した後、親の送迎ではなく、自分で帰宅できる手段を確

保していただければと思います。新しいライフスタイルが生まれてくると思いますの

で、そのライフスタイルを支える交通手段を確保していく必要があると思います。 

亀山駅前の再開発に伴い、三重交通で考えていることはありますか？ 

 

（委員） 

 現状、路線バスの再編やダイヤ見直しは考えていません。 

 一方で、現在駅前のロータリーに自家用車が多く、バス停留所の前に自家用車を停め

られることがあるので、自家用車の乗降場を増やしていただくことはありがたく感じて

います。 

 

（委員） 

バスの運転手としては、安全面から歩行者が道路に出てこないような人の流れにして

いただければと思います。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

その他、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

質問等ないようですので、承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（委員一同）承認 

 

（3）令和 3年度地域公共交通事業評価について（資料 9） 

＜事務局より説明＞ 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

それでは、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

 三重交通でバスの更新予定はありますか？ 

 

（委員） 

 バスの更新について、徐々に進めてまいりたいと考えており、基本的にはバリアフリ

ー化車両で考えています。 
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（座長） 

 最近のバリアフリー化車両や低公害型車両への対応はどうでしょうか？ 

 

（委員） 

 バリアフリー化車両については、全社的にノンステップバス、ワンステップバスを含

め、約 8割〜9割がバリアフリー化車両となっています。 

一方で、低公害型車両については、津や伊勢管内等でハイブリット車両を導入してい

ますが、全社的にハイブリット車両を導入できている状況ではありません。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

その他、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

 

（委員） 

 資料 9-2 の事業内容の中に、地域が主体となった「地域自主運行バス」の導入の推進

と支援体制等の構築とありますが、どういった支援を考えているのでしょうか？ 

 

（事務局） 

 基本的に、運行主体は地域と考えており、市が申請できる車両購入費に対する助成金

がありますので、そういった支援等を現状検討しています。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

 ちなみに、新しい地域公共交通計画ではこのような地域主体の交通手段はどのように

位置付けされていますか？ 

 

（事務局） 

 亀山市地域公共交通計画の 52 ページ下段にありますが、新たな運行方法によるバス

等の導入を推進するとしています。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

その他、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

 

（委員） 

県ではＮＰＯ法人等が運営する自主運行バスに対し、条件はありますが補助金を出し

ていますので、活用の検討をいただければと思います。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

その他、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

質問等ないようですので、承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（委員一同）承認 

 

（4）地域公共交通確保維持事業（亀山市地域公共交通計画）について（資料 10） 

＜事務局より説明＞ 
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（座長） 

はい、ありがとうございました。 

それでは、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

  

（委員） 

 別紙の 18 協議会の開催状況と主な議論について、本日の会議結果について追記お願

いします。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

 事務局修正お願いします。 

 その他、ご意見・ご質問のある方はお願いします。 

質問等ないようですので、承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（委員一同）承認 

 

では、せっかくの機会ですので、日頃地域公共交通について感じていることをお聞き

できたらと思います。 

 

（副会長） 

 イベントを通じて、利用促進を展開できたらと思いますので、各団体の協力お願いし

ます。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

  

（委員） 

 市内を運行しているバスを見ると利用者は少なく、ロスが多いと感じます。 

ちょこボラで、自家用車が乗れる人が地域で移動手段に困っている人を助けるような

ことができたらよいと思います。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

 

（委員） 

 自家用車を運転する人が多いことや家族の送迎があるため、バスの利用者が少ないと

思います。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

  

（委員） 

 一度老人会でバス乗車体験を開催したいと考えています。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

 是非そのような取組をお願いします。 
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（委員） 

引き続き市内公共交通の情報発信や利用促進活動をお願いします。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

 

（委員） 

地域が主体となった「地域自主運行バス」の導入に向け、柔軟な支援等をいただけれ

ばと思います。 

 

（座長） 

はい、ありがとうございました。 

それでは進行を事務局にお返しいたします。 

 

（事務局） 

委員の皆様方におかれましては、熱心にご協議賜りましてありがとうございました。

また次回の開催ですが、令和 4年 11 月頃に予定しております。改めて、ご案内の方 

をいたしますのでよろしくお願いいたします。それではこれを持ちまして令和 4 年度第

1回亀山市地域公共交通会議を閉会させていただきます。どうもありがとうございまし

た。 

 

＜12：00 終了＞ 

 

以上、概略のみ 

 


